



Aux enfants victorieux de la tuberculose. Histoire du sanatorium marin des Grandes-Dalles (1920-1950)
Gisèle Poulain, Stéphane Henry

Née à Lillebonne le 18 novembre 1931, Gisèle est une ravissante petite fille atteinte d'un Mal de Pott (tuberculose osseuse) qui l'oblige à suivre une cure au sanatorium marin des Grandes-Dalles pendant plus de cinq années, entre 1936 et 1941. Cet établissement, situé sur la commune de Saint-Pierre-en-Port près de Fécamp et niché entre deux hautes falaises de calcaire, a été fondé en 1924 par Eugène Le Grand, célèbre industriel et philanthrope normand. Cet ouvrage conte les années d'existence de cet établissement, de l'idée même du sanatorium à l'époque d'une lutte antituberculeuse engagée à la destruction de l'édifice par les Allemands en 1944. D'un aspect médical, austère et hygiéniste dans les écrits, le sanatorium marin des Grandes-Dalles se révèle également être un formidable lieu d'éducation, de convivialité, de partage et de soif de connaissances pour ces enfants qui ont arpenté ses couloirs, flâné sur ses terrasses gorgées de soleil, couru dans son parc ombragé ou déambulé sur sa plage de galets. À travers les témoignages des « victorieux de la tuberculose » et de méticuleuses recherches archivistiques et iconographiques, suivons les trajectoires de Gisèle, Pierre, Roger, Renée, Evelyne et bien d'autres pour notre plus grand plaisir.